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Mención Mineduc designa tres nuevos asesores para 

rediseñar el proyecto de Carrera Docente. Juan 

Eduardo García Huidobro, investigador de la 

UAH es uno de los expertos.  
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La ministra de Educación informó que Juan Eduardo García Huidobro, Mario 

Leyton y Carlos Eugenio Beca serán los encargados de adecuar el proyecto de 

ley. Sin embargo, reconoció que lo planteado por los diputados es "el piso y 

techo de lo que Chile puede hacer por sus profesores" en materia de recursos. 

Tres nuevos asesores se integrarán a la filas del Ministerio de Educación para intentar 

modificar el proyecto de Carrera Docente. 

Así lo explicó en la mesa tripartita la jefa de cartera, Adriana Delpiano, que mientras 

presentaba a los académicos Juan Eduardo García Huidobro, Mario Leyton y Carlos 

Eugenio Beca, cientos de profesores se manifestaban afuera del ex Congreso. 



“Los profesionales nos van a ayudar en el debate y en poder armar un proyecto que ya 

era un avance pero que con estos elementos hay que readecuarlo. Además creemos que 

son profesionales que dan muchas garantías al Colegio.”, expuso la Ministra. 

En el último tiempo, Juan Eduardo García Huidobro ha asesorado al Mineduc en otras 

materias como el Simce. Actualmente se desempeña como investigador del Centro de 

Investigación de la Universidad Alberto Hurtado y en su momento fue presidente del 

Consejo Asesor Presidencial para la Educación. 

Mario Leyton también ha participado de asesorías gubernamentales. El profesor de 

magíster del Departamento de Educación de la Universidad de Santiago se ha 

desempeñado como Subsecretario de Educación y en 2009 recibió el Premio Nacional en 

esta materia. 

El tercer asesor, Carlos Eugenio Beca, comandó durante diez años el Centro de 

Perfeccionamiento, Experimentación e Investigaciones Pedagógicas (CPEIP). 

Actualmente es el Coordinador Ejecutivo de la secretaría técnica de un proyecto de 

UNESCO y académico del Programa de Educación Continua del Magisterio en la 

Universidad de Chile. 

Desde Elige Educar valoraron la iniciativa del Ministerio. En este escenario, Joaquín 

Walker, coordinador de Ciudadanía y Política de la fundación que integra El Plan Maestro 

dijo que “están esperanzados a que estas tres personas contribuyan a un mayor diálogo. 

Lo que nosotros queremos es lograr una nueva política docente y si ellos son capaces de 

mediar y dotar de un mensaje pedagógico los acuerdos que están (…) a la espera de lo 

que diga la Asamblea, creemos que puede ser positivo.” 

Aunque el secretario del Colegio de Profesores, Darío Vásquez convocó a los tres 

profesionales a participar de la mesa tripartita, afirmando que “podemos conversar con 

ellos para sacar un mejor proyecto.” 

Reanudación de la mesa de diálogo 



Para el prosecretario del gremio de educadores, Mario Aguilar, la conversación con 

Adriana Delpiano “mejoró en la forma (…) pero en el fondo no existe la idea de recoger 

los temas que se están planteando.” 

A pesar de que la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados diseñó, a mediados 

de junio, condiciones mínimas para continuar con la tramitación del proyecto de Carrera 

Docente, el Colegio de Profesores presentó nuevas modificaciones a este documento. 

Desde el magisterio esperan que el Mineduc entregue una respuesta por escrito de estas 

correcciones. 

“Nos interesa destrabar la certificación, no aceptaremos una prueba disciplinaria y que 

haya una evaluación docente corregida. Queremos que exista una distribución más 

equitativa de las remuneraciones en los tramos y sobretodo un bono de salida para todos 

los docentes en forma permanente”, aclaró el presidente del gremio, Jaime Gajardo, quien 

durante la sesión llamó suspender de manera momentánea la evaluación docente. 

Ante estos cambios, la ministra Adriana Delpiano se mostró favorable a desarrollar mesas 

de diálogos en las materias que aún no existen acuerdos con los profesores. Sin 

embargo, la secretaria de Estado señaló que el compromiso previamente alcanzado con 

los parlamentarios “no sólo es el piso, sino que también es el techo de lo que Chile puede 

hacer por sus profesores en materia de asignaciones de recursos.” 

De la misma forma, Adriana Delpiano declaró que próximamente tendrán los nuevos 

costos de esta política, que no se renovarán a los compromisos ya suscritos por los 

diputados de la Comisión de Educación. “No hay otras condiciones que podamos asumir, 

el informe que se presentó es el documento por el que se va a trabajar.”, expresó la jefa 

de cartera. 

Desde el Gobierno se espera que el proyecto de ley, sea votado en general lo antes 

posible. Es más, la Ministra indicó que ya se le planteó a la presidenta de la Comisión de 

Educación, Camila Vallejo, que esta iniciativa se discuta esta semana. 

 


